

Fragen zur Diskussion:

Warum waren alle in Eddies Klasse überzeugt, dass er das Geld gestohlen hatte?
Habt ihr Verständnis für das Verhalten von Eddies MitschülerInnen?

Wie, glaubt ihr, geht die Geschichte weiter?

War es richtig von Herrn Krainz, der Klasse zu erzählen, dass Eddie in seiner alten Schule einen Diebstahl begangen hatte?

Findet ihr es in Ordnung, wenn LehrerInnen oder MitschülerInnen persönliche Informationen über einen Schüler/eine Schülerin weitererzählen? Unter welchen Umständen würdet ihr das für richtig finden? Was sollte auf keinen Fall weitererzählt werden?

Sollten LehrerInnen die Eltern informieren, wenn sie entdecken oder vermuten, dass SchülerInnen

a) rauchen;

b) Kontakt zu einer rechtsextremen Gruppe haben;

c) verbotene Drogen nehmen?

Nach der österreichischen Verfassung hat jede/jeder ein Recht darauf , dass seine/ihre Privatsphäre, sein/ihr Familienleben, Heim und Briefwechsel respektiert werden.

Wie versteht ihr diese Aussage?

(Anm.: Artikel 8, Absatz 1, der Europäischen Menschenrechtskonvention (EMRK) lautet: " Jedermann hat Anspruch auf Achtung seines Privat- und Familienlebens, seiner Wohnung und seines Briefverkehrs."

Absatz 2 legt dann fest, in welchen Fällen dieses Recht eingeschränkt werden kann. Die EMRK ist in Österreich Verfassungsgesetz.)